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令和６年度   

 
 

１ 街頭補導実施回数            １９回 

２ 延べ従事補導委員数       １０４人 

３ 相談件数          ０件 

４ 補導した少年数       ０人 

５ 声かけ人数                        ３５２人       
 

１０ 月 の 活 動 日 誌 か ら 

 

１０月1日（火）       .               １１班 (K・I)  記 

 巡回経路  生涯学習センター → 東田公園 → 大型スーパー → 原公園 → 城山公園 

→ 泉野団地公園 → 生涯学習センター 

活動の様子 

本日は、野沢中学校の生徒指導主事の先生と一緒に巡回しました。生涯学習セ 

ンターの「つどいの広場」「学習室」には、たくさんの児童・生徒がいました。 

小学生の多くはゲームをしていましたが、中学生・高校生は真剣に勉強してい 

ました。野沢中学校は、今日および明日が試験のようです。大型スーパーを訪 

問し、責任者の方に子どもたちへの対応策についてお話を聞きました。その後、 

３か所の公園に行きましたが、小学生や子ども連れのお母さん方がいて、穏や 

かな雰囲気を感じました。先生と一緒に活動し、大変有意義な時間でした。 

 

１０月２日（水）                       １３班（A・M）  記 

巡回経路 中込駅 → 平賀新町公園 → 佐久城山児童館 → 水上公園 

  → 橋場公園 → 成田公園 → 成知公園 

活動の様子 

  中込駅前駐車場西側のわずかなスペースに、駐輪禁止の標識があるにもかか 

わらず、40台ほどの自転車が駐輪してあった。今回同行の先生にも現状を見て 

いただいた。佐久城山児童館は、普段より利用する児童がだいぶ少なく驚いた 

が、当日は先生方の研修会で学校は休日となっていると伺い納得した。それで 

も、50名ほどが来館したという。順路に従って、水上公園、橋場公園、成田公 

園を巡回したが、子どもたちに出会うことはなかった。いつもはにぎわいを見 

せる成知公園も、この日は子ども連れの親子を２組見かけたものの、閑散とし 

ていた。今日は、中学校の定期テストや、小学校の先生方の研修会があるため 

か、街頭や公園で見かける子どもたちはとても少なかった。 

 

１０月３日（木）                         １８班（Y・M）  記    

巡回経路 浅科支所 → コンビニ → カラオケ店 → 浅科図書館 → 浅科支所 
活動の様子 

今日は、曇り空の一日でしたが、巡回時間のころは、あいにくの雨となりまし 

佐久市少年センター 
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た。本日は、浅科小・浅科中学校の先生と PTAの方々と一緒です。コンビニ横の 

カラオケ店で、先生がオーナーに「中学生、小学生は来ていますか」と伺った 

ところ、「親子同伴で来ている。小学生はあまり来ていない」とのことでした。 

浅科図書館では、「友だち同士で勉強に来ている」とのことでした。 

 

１０月４日（金）                                                                   ６班（N・Y） 記  

巡回経路 大型スーパー → 大型スーパー内ゲームコーナー・フードコート  

→ 大型ゲームセンター → 岩村田小学校通学路 

活動の様子 

小学校が休日のためか、大型スーパーには親子連れが多いように思えた。中

には、友だち同士で来ている生徒も見受けられた。岩村田小学校の先生と一緒

に活動しましたが、先生は「目に見える非行などは少ないが、狭い通学路で交

通事故が発生しており、心配している」とおっしゃっていた。巡回の後半は、

主に岩村田小学校の通学路を巡回し、危険個所の点検確認を行った。 

 

１０月７日（月）                                    ５班（T・R） 記 

巡回経路  大型ゲームセンター → ネットカフェ → ゲームセンター 

→ 大型スーパー 

  活動の様子 

大型ゲームセンターに児童・生徒の姿はなく、リハビリを兼ねてか？高齢者

の姿が目に付いた。ネットカフェでは、スタッフの方から「昼間の時間帯に来

店する生徒を見かけたら、学校にその日の時間割を問い合わせる」などの対策

を取っていると伺った。隣のゲームセンターに子どもの姿はなかった。同行の

先生は「今は、高性能なスマートフォンがあるので、わざわざゲームセンター

に行かなくても、家で楽しめるのではないか」と話されたが、一同顔を見合わ

せてうなずいた。世相を反映してか、クレーンゲームの景品に、お米があった

のには驚いた。大型スーパーのフードコートで、４人の中学生グループに声を

かけた。彼らの手元には、スマートフォンではなく、ペンとノートがあった。

テストに備えて勉強する彼らの姿にホッとし、頑張るように伝えてその場を後

にした。 

 

１０月８日（火）                             ２班（U・R） 記 

巡回経路 大型スーパー → 佐久平駅 → カラオケ店 → 大型スーパー 
活動の様子 

秋が深まり小雨の寒い日でした。大型スーパーでは、ゲームコーナー２ヵ所と 

フードコートを巡回しました。近隣の高校が午前中の授業だったため、高校生 

が多く目立ちました。「何かトラブルがあったことがあるか?」と聞くと、学校で 

部費を盗まれてしまったとのことでした(先生には相談済み)。佐久平駅では、人 

はまばらでした。カラオケ店では、年齢確認として会員証を作成しており、未 

成年の飲酒などは事前に防げているとのことでした。 
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１０月９日（水）                            １２班（M・S）  記 

巡回経路  生涯学習センター → 中込駅 → 中込駅市営駐輪場 → 原公園  

→ 城山公園 → 大型書店 → 生涯学習センター 

活動の様子 

生涯学習センターの学習室には 10人ほどが静かに勉強し 

  ていた。1階の「つどいの広場」も児童･生徒たちが利用し 

ていたが、いつもに比べると少ない様子であった。中込駅前 

トイレ横にある駐輪禁止区域を巡回した。ここは歩行者の通行に支障があるた 

め駐輪禁止となっている区域であるが、20台ほどの自転車が停まっていた。駅 

から少し離れた市営の駐輪場は、いっぱいの状況であり「もう少し近くに駐輪 

場があれば…」と感じた。原公園では、数人の小学生が遊んでいた。話を聞く 

と近くに住んでいる２年生と３年生とのことであった。城山公園では、中学生 

数人が芝生の広場でテニスをしていた。また、四阿（あずまや）にゲーム機を 

おいたまま遊んでいる小学生がいたため、気をつけるよう声をかけて別れた。 

最後に、大型書店に行き、店員さんに話を聞いたが、特に困っていることはな 

いとのことであり、安心して生涯学習センターに戻った。 

 

１０月１０日（木）                         １９班（I・S）  記 

巡回経路  望月支所 → 大型スーパー → パチンコ店 → 若駒児童公園 

→ 望月児童館 → 望月支所 

活動の様子 

さわやかな秋晴れの中、街頭補導活動を行いました。大型スーパーを巡回した

際、店長さんに万引きの状況を尋ねたところ「学生の万引きはないが、高齢者の

万引きは数件ある」とのことでした。パチンコ店では、店長さんに対応していた

だき「中・高校生の来店はない」と伺いました。若駒児童公園に子どもの姿はあ

りませんでした。望月児童館を訪れると、３年生以下の児童が多く、各学年 20

名ほどが利用していました。児童たちは、本を読んだり、日記を書いたり、外で

元気に遊んだりと、それぞれが、楽しく過ごしている状況を確認することができ

ました。 

 

１０月１１日（金）                     １４班（S・T）  記  

巡回経路  中込駅 → 水上公園 → 橋場公園 → 中嶋公園 → 原公園  

→  ぴんころ地蔵 → 城山公園 → 生涯学習センター → 成知公園 

活動の様子 

秋らしい過ごしやすい気候になり、天気もよかった。外遊びには絶好の陽気

で、公園では多くの子どもが遊んでいるものと予想していたが、子どもを見かけ

たのは城山公園と成知公園のみであり、そこで遊んでいた少数の児童に声かけを

した。成知公園では蒸気機関車の展示場所入口のフェンスが蹴られた形跡があ

り、うまく開閉できない状況であった。生涯学習センターでは、１階の『つどい

の広場』で、多数の児童が携帯ゲームで遊んでいた。２階の『学習室』には、真

剣に勉強する高校生の姿が見られた。生涯学習センターは、とても過ごしやすい

環境で、今後も多くの児童、生徒が利用するのではないかと感じた。一方、元気

に外で遊ぶ子どもが少ないのは寂しい気もした。 
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１０月１５日（火）                       ４班（I・K） 記  

巡回経路  大型スーパー → 市民交流ひろば → 遊技場 → ミレニアムパーク 

                        → 佐久平駅 → 大型スーパー 

活動の様子 

10月も中旬となり、気候も過ごしやすくなってきていたので

市民交流ひろばでは、多くの家族連れが遊んでおり、ミレニアム

パーク内にあるバスケットボール・スケートボード等が楽しめる『プレイサーク

ル』や芝生になっている『多目的広場』にもたくさんの高校生の姿がみられまし

た。声をかけると気持ちの良いあいさつを返してくれる子どもが多く、特に注意

が必要なことは、ありませんでした。 

 

１０月１６日（水）                            ７班（S・H） 記 

巡回経路  大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク → 佐久平駅 

     → 大型スーパー内ゲームコーナー → ボーリング場 → 大型スーパー 

活動の様子 

今回は、高瀬小の PTAの方と岩村田高校の先生とともに巡回しました。当日

は、JR小海線がシステム障害で不通となっていたため、一部の高校生らは、帰

宅困難となっている様子でした。また、一部の中学校は休校のようでゲームセ

ンターやボーリング場に遊びに来ていました。あいさつをすれば、明るい声で

返してくれて礼儀正しいと感じました。また、佐久平駅近くのミレニアムパー

ク内のバスケットコートでは、高校生、中学生がバスケットをしており、巡回

活動に同行いただいた高校の先生と話す姿は、楽しそうで印象的でした。 

 

１０月２２日（火）                          ３班（T・H） 記 

巡回経路  大型スーパー → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  

→ 佐久平駅  → 大型スーパー内フードコート、ゲームコーナー 

活動の様子 

本日は曇天で、少し肌寒い陽気のせいか、大型スーパー内の客も少なめであ

った。市民交流ひろばでは、大型滑り台などの遊具で遊ぶ親子連れが数組、ま

た、太陽のひろばでキャッチボールを楽しむ親子が見られたが、賑わいはなか

った。ミレニアムパーク内にあるプレイサークルのバスケットコートでは、大

勢の中高生が歓声を上げていた。中学２年生だという男子生徒は「今日は職場

体験が終わって、みんなでバスケットの練習をしている」と話してくれた。大

型スーパーのゲームコーナーは、平日のためか来店客はとても少なく、親子連

れの姿もほとんどなかった。 

 

１０月２３日（水）                          ８班（N・H） 記 

巡回経路  大型ゲームセンター → ネットカフェ → ゲームセンター 

→ 大型スーパー → 雑貨店 

活動の様子 

空模様を気にしながら、本日同行していただく小・中学校の先生方と巡視を

始めた。集合場所にもなっている大型ゲームセンターは、数名の大人の姿を見

かけたが、平日のせいもあり、閑散としていた。巡視の時間帯には、さほど多

くの利用者がないネットカフェでは、天候のせいか、今日は普段より利用客が



- 5 - 

多いように見えた。店のスタッフは、いつも協力的に対応してくれてありがた

い。食品スーパーのイートインコーナーでは、５名の中学生を見かけた。いっ

たん帰宅してから集まったという２名の女子生徒は「自宅よりもここでみんな

と一緒のほうが自習しやすい」と話してくれた。ゲームをしていた男子生徒

も、礼儀正しく応答してくれた。校外の自習場所を求める生徒は少なくないよ

うだが、飲食が自由で、友だち同士自由に会話しながら一緒に学習できる環境

が求められているのかもしれないと感じた。 

 

１０月２４日（木）                         １６班（T・Y） 記 

巡回経路  あいとぴあ → コンビニ → 田口児童館 → 五稜郭公園 

      → 青沼児童館 → あいとぴあ 

活動の様子 

臼田小学校が音楽祭だったため、普段より早めの下校で今日は 

たくさんの子どもたちの姿を見ることができた。コンビニでは、 

アルコール類の購買を試みる子どもたちの現状や万引きの現状 

を確認。最近は、昔に比べその様なことをする子どもたちは 

ほとんどいないとのこと。児童館、公園では元気に走り回って 

いる子どもたちがたくさんいた。児童館では、時間内に保護者が 

しっかり迎えにくるとのことだった。 

 

１０月２５日（金）                          ９班（U・T） 記 

巡回経路 生涯学習センター → 東田公園 → 取出町ふれあい公園  

→ パチンコ店 → 城山公園   

活動の様子 

生涯学習センターは、多くの児童・生徒たちが利用していました。ゲーム機

で遊んでいた小学生は「５時には帰る」と話してくれました。選挙公報を見て

いた二人の男子高校生（３年生・18歳）に声かけをすると「これから期日前投

票をする」とのこと。自らの意思と判断でこれからの国政を託すにふさわしい

代表者を選んでほしいと思いました。なお、『つどいの広場』には、エストニア

製のピアノが置かれており、誰でも自由にピアノが弾くことができるようで、

訪問時、女子小学生が美しい曲を演奏していました。今年は、今日が最終日と

のことでしたが、来年もピアノが置かれるようであれば、ピアノを弾いてみた

らいかがでしょうか。パチンコ店では、店長に最近の様子をお聞きしました。

未成年と思われる入場者に対する年齢確認の徹底、店内での禁煙の徹底、１時

間毎の施設周辺の見守りの徹底を行っており、今後の継続をお願いしました。

城山公園には、二人の女子高校生がおりました。一人は浅科まで自転車で帰る

とのことで、気を付けて帰るよう伝えました。 

 

１０月２８日（月）                         １０班（M・E） 記 

巡回経路  生涯学習センター → 原公園 → 城山公園 → 中込駅駐輪場 

→ 生涯学習センター 

活動の様子 

本日の街頭補導活動は、野沢北高、野沢小学校の先生が加わり、５名で行い 

ました。原公園では、小学校２年生の男子児童２名が公園の周りを自転車で遊
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んでいました。近所の子どもたちとの事です。城山公園では、４年生の男子児

童４名、女子児童４名が元気よく遊んでおり、声かけに元気よく答えてくれま

した。多くの高校生等が利用している中込駅近くの駐輪場を見て回りました。

かなりの台数の自転車が停めてありました。駅前の駐輪禁止区域に 14台の自転

車が放置されており、再度、学校側でも指導を行っていくとのことです。 

 

１０月２９日（火）                         １５班 （I・N） 記 

巡回経路  中込駅 → 中込公民館 → 横町公園 → 平賀新町公園  

→ 佐久城山児童館 → 学童保育 

活動の様子 

佐久城山小の先生・PTAの方・地球環境高校の先生との合同活動を行った。先

生方の「下校後の児童生徒の様子を確認したい」との意向により、まず、中込

公民館を訪問する。佐久市内７地区にそれぞれ公民館があるようである。ここ

は、『社会医療法人恵仁会』の２階にあり、きれいな整然とした学習室がある。

『学習室使用許可申請書』を提出すれば利用でき、小学生が午後７時、中学生

が午後８時、高校生は午後９時まで利用可能である。また、会館利用の際、公

民館係員の確認を受ければ、駐車料金は６時間無料である。特に高校生の利用

が多いようである。横町公園・平賀新町公園は雨のせいか、誰もいなかった。

佐久城山児童館では、にぎやかに楽しく過ごしている児童がたくさんおり、同

行の先生たちは学校とは異なる元気な姿を見て安心したようである。普段の利

用者は約 130名、今日は 90数名とのこと。また、AEDの保守点検を９月に実施

したと聞いた。学童保育では、普段は約 30名、今日は 25名利用とのこと。子ど

もたちは、絵を描くなどして楽しく過ごしていた。児童館・学童保育とも子ど

もたちが学年にとらわれず元気に過ごしており、これからの人生に役立つと思

った。 

 

１０月３０日（水）                          １班（S・K） 記 

巡回経路  若宮神社 → 砂田公園 → 市民交流ひろば → ミレニアムパーク  

→ 大型スーパー内ゲームコーナー・フードコート 

活動の様子 

雨は上がり、雲間から青空ものぞきますが、時折吹いてくる風は冷たく、街

頭で多くの子どもたちに会えることはあまり期待していませんでした。ところ

が驚いたことに、若宮公園では 10名の小学生が、泥だらけになって元気にドッ

ジボールをしていました。また、園内の遊具には、10名ほどの女子児童が集ま

って思い思いに遊んでいました。明るくあいさつしてくれる子どもたちに、早

めに帰宅するように声かけをして別れました。砂田公園では帰宅途中の女子中

学生や、親子連れの姿が散見されました。市民交流ひろばでは、幾組かの小・

中学生がサッカーやキャッチボールに興じていました。ハロウィンの前日のせ

いか、簡単な仮装をして TikTokの撮影をしている女子高生の姿も微笑ましく感

じました。当日は、４時半を過ぎても来園する親子が見られました。久しぶり

に多くの子どもたちの姿を見ることができましたが、声かけをしたどの子たち

は礼儀正しく返答してくれて、元気をもらえた巡回になりました。 
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１０月３１日（木）                         １７班（S・Y） 記 

巡回経路  臼田交番 → 下の宮公園 → ぴんころ地蔵 → 城山公園  

→ 生涯学習センター → 臼田交番 

活動の様子 

生徒指導係の先生方との街頭補導日に当たっていた。臼田交番にて、臼田小

学校、佐久平総合技術高等学校臼田キャンパスの先生方より児童生徒の現状を

うかがったところ、下の宮公園、ぴんころ地蔵での生徒指導事案の情報をいた

だき、巡回場所を決定した。下の宮公園には子どもたちの姿はなかったが、地

区の区長さんと近隣の住民が、古木の枝の落下を心配して作業をしてくださっ

ていた。地域の協力体制に感謝し謝意を伝え、その場を後にした。城山公園に

は女子児童が 15名ほど集まり、ダンスの練習やおしゃべりをしていた。生涯学

習センターでは、中高生が恵まれた環境で、思い思いの時間を過ごしていた。

佐久市の教育環境の充実に感銘を受けた。 

 

 

≪１０月の活動を終わって。 専門補導委員  Ｓ・Ｔ ≫ 

Tip(チップの心)  

海外出張で学んだことである。初めての海外出張(2週間)だった。 チェックア

ウトを終え、日本に戻れると言った安堵感に思いきり背伸びでもしていたタイ

ミングだったろうか、出張先の先輩に「チップはどうしてた?」と聞かれた。海

外にてチップを払う文化を理解していなかった私は、「 いやっ 特になにも…。」

と素っ気なく答えた。海外では、サービスの提供を受けたときは、チップを払

うことが一般的であり、例えば、荷物を運んでもらった時、ルームサービスを

頼んだ時などいろいろとあるようだ。当時は、知識も無く、ただ単に仕事の成

果だけに特化した海外への業務出張であった。回数を重ねるにつれチップにつ

いても何となく対応するようになった。チップの対応については、諸説あるか

と思うが、当時の先輩から聞かされた内容が心に残っている。「チップは必ずし

も払わなくても良いよ！」と先輩の弁。当初、「チップはどうしてた？」と言っ

ていたのにどういうことか? 先輩に言わせると「チップは、こちらからの依頼

に対応してくれたことに払うと言うこともあるけど、次の人(お客)にも同等のサ

ービスを提供してあげてね」ということが肝要と得意気に聞かされた。つまり、

「こちらの依頼に満足できないような場合は、チップを払わなくて良いよ」と

言うのである。「満足できないのにチップを払うと、次のお客にも同じようなこ

としかしないかも。」とのこと。先輩の私見が濃いように思えるが、なるほどと

思うところもある。今の自分を置き換える。果たして先輩からチップをいただ

ける行動ができているだろうか。やったつもりの自己満足に陥っていないだろ

うか? 現状を維持しながらも、青少年のために次につながる何かを模索しながら

今後も活動を続けて行く。 


